

## **20240108 Tribune de Lyon**

<https://tribunedelyon.fr/societe/enfants-remis-a-la-rue-au-debut-de-la-vague-de-froid/>

# **À Lyon, 56 enfants remis à la rue au début de la vague de froid**

La rédaction - 8 janvier 2024

Alors que la France rentre dans un épisode de grand froid, plusieurs familles (94 personnes, dont 56 enfants) ont été remises à la rue à Lyon ce lundi 8 janvier.



L'école Mazenod (Lyon 3e) occupée depuis le 2 octobre pour héberger trois enfants et leur famille.  
© Emma Allamand

Cette centaine de personnes, sans-abris, étaient hébergées dans un hôtel situé boulevard des États-Unis (Lyon 8<sup>e</sup>) pendant les deux semaines des vacances scolaires. Au début de la pause de fin d'année, il était « *hors de question que ces enfants sortent à nouveau dans la rue dans deux semaines* » indique Juliette Murtin, porte-parole de Jamais Sans Toit.

Lire aussi sur Tribune de Lyon : [Maud Bigot, présidente de la Fédération des Samu sociaux : « La loi immigration va générer du sans-abrisme »](#)

Le collectif lyonnais appelait à un rassemblement devant l'hôtel, ce lundi matin à 7h, au moment de la sortie des familles. Une centaine de personnes étaient ainsi présentes aux premières lueurs du jour pour montrer leur soutien à ces enfants, revendiquant l'absence de solution permanente.

## **L'épuisement des bénévoles**

Les enfants sont de retour à l'école mais « *maintenant, c'est fini, ils sont dans la rue à nouveau, le pouvoir public laisse les bénévoles se débrouiller, on va bricoler des solutions* », explique la porte-parole, qui pointe du doigt un manque d'anticipation de la Mairie et souligne un épuisement des bénévoles. « *On fait office de lanceurs d'alerte mais on prend de plus en plus de place dans l'écosystème institutionnel, de manière officieuse.* »

Lire aussi sur Tribune de Lyon : [Vague de froid. Nouvel appel à la solidarité du chef lyonnais Fabrice Bonnot pour les sans-abris](#)

Avant les vacances de Noël, ces familles sans solution de logement dormaient dans 13 écoles “occupées” comme refuges. Avec la fermeture des établissements scolaires pendant les congés, la Ville avait décidé de prendre l'hébergement à l'hôtel. Pour les familles, l'heure est désormais à l'attente, dans l'espoir qu'une nouvelle solution émerge. « *Les gymnases et les écoles ne sont pas une solution adaptée*, ajoute Juliette Murtin. *Il n'y a pas de douche, pas de cuisine et les enfants dorment à même le sol.* »

Contactée, la Ville précise être dans l'attente « des nouvelles de la préfecture concernant la suite de la prise en charge ». « *Certaines familles sont retournées se mettre à l'abri dans nos écoles, d'autres en hébergement citoyen.* »